

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Tchibanga : une fête de l'indépendance dans la sobriété

**CEPENDANT** une parade militaire a été organisée pour agrémenter les festivités.

Lung MOUSSAVOU  
Tchibanga/Gabon

L'ESPLANADE du gouvernorat de Tchibanga, chef-lieu de la province de la Nyanga, a abrité, le 17 août dernier, la cérémonie relative aux festivités du 61<sup>e</sup> anniversaire de l'indépendance de notre pays. Placée sous la houlette de la gouverneure de province, Nicole Nouhando, le "petit défilé" s'est déroulé en présence des élus nationaux (députés et sénateurs locaux), des présidents des collectivités locales (Conseils

municipal et départemental de Mougoutsi) et des directeurs et chefs des services administratifs locaux. Crise sanitaire oblige, le peu de manifestations prévues s'est déroulé dans le strict respect des mesures barrières contre le coronavirus.

Le défilé militaire était placé sous le commandement du lieutenant Willy Mengouele (commandant de l'escadron de gendarmerie mobile de Tchibanga) qui a conduit les différents blocs. Notamment celui composé des éléments du 1<sup>er</sup> bataillon de la gendarmerie nationale, le bloc des éléments de la 7<sup>e</sup> Région militaire et le dernier composé des unités des Forces de police nationale et de la Sécurité pénitentiaire.

L'arrivée de la gouverneure de



La gouverneure Nicole Nouhando et d'autres officiels lors du 17 août 2021.

province, dépositaire de l'autorité de l'État dans la province de la Nyanga, à la place de l'indépendance a été marquée par quelques temps forts. D'abord

l'exécution de l'hymne national "La Concorde", puis le passage en revue des troupes des éléments des Forces de défense et de sécurité.

C'est le défilé militaire qui a mis un terme aux festivités commémoratives du 61<sup>e</sup> anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale.

## Oyem/17-Août : une parade militaire express



Photo: PME

Un instantané de la parade militaire à Oyem.

**ET** cela dans le respect des mesures sanitaires.

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

**J**USTE une quinzaine de minutes. C'est le temps qu'a duré la parade militaire, hier à Oyem, à l'occasion de la célébration du 61<sup>e</sup> anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale. Cette manifestation s'est déroulée sur le boulevard situé entre l'Hôtel de Ville et la grande mosquée du chef-lieu de la province du

Woleu-Ntem. En présence du gouverneur, Jules Djéki, du préfet du Woleu, Brice Arcadius Mousirou, des chefs de corps et des chefs de service.

Comme en 2020, la fête du 17-Août de cette année s'est déroulée dans le respect des mesures barrières liées au Covid-19. Une situation de crise sanitaire qui n'a pas permis au gouverneur d'inviter, comme par le passé, ses homologues d'Ebolowa (Cameroun), Mengomo et Ebibeyin

(Guinée-Équatoriale). Qu'à cela ne tienne, le maigre public qui a pris place sous les tentes dressées devant le gouvernorat a ovationné le passage des éléments des Forces de défense et de sécurité (FDS).

Le défilé a été ouvert par la gendarmerie nationale, suivie de la police nationale, l'armée de terre (deuxième bataillon d'infanterie d'Eyenassi), la sécurité pénitentiaire, les anciens combattants et les sapeurs-pompiers. Au terme de cette parade militaire, le gouverneur, Jules Djéki, a rappelé que ce 61<sup>e</sup> anniversaire se déroule sous le sceau de l'unité, paraphrasant ainsi le président de la République, Ali Bongo Ondimba, lors de son adresse à la Nation, le 16 août dernier. " Le chef de l'État nous a invités à être de plus en plus solidaire. Parce que la cause Gabon n'est pas la cause d'un individu. C'est la cause de toutes nos communautés ", a indiqué le gouverneur.

Non sans ajouter qu'" il nous revient, après 61 ans d'indépendance, de tirer des enseignements et de retenir l'unité et la solidarité comme leitmotiv ".

## Lebamba/17-Août : dans la concorde !



Photo: Bigogo

Le préfet Mombo Moukala lors de l'exécution de l'hymne national, La Concorde.

**JUSTE** un défilé militaire dans le strict respect des mesures barrières.

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO  
Lebamba/Gabon

**L**A commune de Lebamba, dans le département de la Louetsi-Wano, a célébré le 17 août dernier, à l'instar des autres localités gabonaises, le 61<sup>e</sup> anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale.

Les manifestations a minima, se sont déroulées sur l'esplanade de la préfecture, dans le respect des gestes barrières. Tout a commencé la veille avec le dépôt d'une gerbe

de fleurs au pied de la stèle de feu le président Omar Bongo Ondimba, à la place des fêtes de la localité. Le lendemain, c'est-à-dire le 17 août, les autorités locales, en tête le préfet, Eulogge Mombo Moukaga, ont assisté à défilé militaire des éléments de la gendarmerie. En présence des opérateurs économiques, des élus locaux et deux chefs de cantons représentant les auxiliaires de commandement. L'arrivée de l'autorité départementale a été marquée par le passage en revue des troupes, les honneurs militaires, la levée du drapeau tricolore et l'exécution de l'hymne national "La Concorde". La parade militaire devant la tribune d'honneur a constitué le clou des manifestations célébrées dans la sobriété en raison de la crise sanitaire liée au Covid-19.

Joignant ensuite l'utile à l'agréable, le préfet Eulogge Mombo Moukaga a offert un vin d'honneur à ses convives, après avoir rendu hommage à un notable de la localité, Michel Lekounga – homme politique et mémoire de la Louetsi-Wano – dont la salle des réunions de la préfecture de Lebamba portera désormais le nom.